PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

. . 1 peseta al mes En toda España. . ANUNCIOS

ESQUELAS, SEGUN TARIFA.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN, ADMON. É IMPRENTA

POLO DE MEDINA, 2.

TODO SUSCRIPTOR

tiene dereche al 16 por 100 de descuento en los Anuncios y Esquelas

que publique en este periódico.

NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTS.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

ATRASADO, DIEZ CENTS.

Es una lástima le que viene ocurriendo en España con la depravación del gusto artístico, en asunto de obras teatrales, apesar del es. me dijo la pequeñuela al aproxifuerzo de los gobernantes para sa- marse á mi. near las costumbres públicas.

presas hagan el reclamo. Basta de una pureza de lineas en su roscon que el público se percate á tro, envidiable. Su cabellito rubio tiempo de que una obra desconoci- como la cabellera de un sol de da và à ofrecerle pasto sicaliptico Agosto, caia con gracioso descuido, en abundancia, para que el teatro formando madejas sobre sus espalse llene à mas no poder.

es el que ha estragado el sentido ojillos azules como el firmamento, moral y el gusto artístico, si los au- hácia donde miraba al pedir la litores é el público. Pero ello es que mosna. Manitas y pies eran chiquiaquel teatro caballeresco, castiza- tos, como su boca de finisimos y mente español, por ninguna nación delicados labios. sobrepujado, ha descendido desde Una golfita encantadora, me diterialismo.

Esta influencia nociva ha vícia- sollozando:—Soy huérfana. do enormemente las costumbres Aquella criaturita de cuerpo enpúblicas. Hay un ambiente de in deble, no tenia una madre que le moralidad que asfixia. Los golfos diera caler en su regazo; carecia cantando asquerosidades, los semi- de amor materno, fuente donde se cultos, pasando del achulamiento cimenta toda la educación moral que le influxé en estos pasados años, de las criaturas, donde teman su al descoco procaz y tabernario; y base las pasiones más puras del no pocos, de clase elevada, convi- corazón y son los amores foco de viendo en esta insana atmósfera | indecible dulzura. La pequeña golcon una despreocupación que raya fa no conoció tampoco al autor de en complicidad.

ción un diputade en el Congreso pasaban, para que le comprara acerca de la necesidad de reprimir unos vestiditos mejores y unos zala licencia de la juventud madri- patitos como aquellos que las otras leña, que hace peligreso el transi- llevaban. Si queria comer no era to de las señoras por las calles, su padre el que la proporcionaba gracias à esta groseria ambiente el alimento, tenia que recorrer ella que se respira.

Gobernación—ya se le hace la jus- a la postre sacar como resultado de la nada ticia de reconocerle—ha transfor su postulación unos céntimos y almado no poco las costumbres del gunos mendrugos de pan. vivir en la corte con sus restriccio- ¿Y dormir? El sueño era el prones recientes, encaminadas á un fin blema de más dificil resolución; no crimen.

corrupción pugnan hasta con nues- fatigas del dia. tro espiritu de raza.

lantería, lo caballeresco, la zumba dres de esos que suelen salirles à guntas se han tratado asuntos intefina, el donaire, la gracia. Pero lo los niños abandonados y que no resantes.
soez y grosero no ha podido ganar los toman nada más que como ins. Pi y Arsuaga y Prado y Palacio Estudio Geológico fina, el donaire, la gracia. Pero lo los niños abandonados y que no resantes.

con la protesta o con el aplauso, lo cen del alma. que pugna á la decencia ó es digna de ella.

Los niños sin padro

Era una niña, de apenas ocho No hay necesidad de que las em- años, andrajosa, muy sucia, pero das, medio desnudas; luz de triste-Seria dificil poner en claro quién za, luz melancólica despedian sus

las más altas idealidades al más je, y la pequeña, como si adivinara grosero fuste y al más inculto ma- lo que decía para mis adentros, me miró aún más tristemente y dijo

sus dias; no lo tenía como otras pe-Ayer mismo, ha llamado la aten | queñas que por frente á nosotros toda la población y repetir en uno Y cuenta que el ministro de la y otro lado la misma cautata, para

¡Era una goifilla! ¿Como flarse en ellas. De españoles fue siempre la ga- de ella? ¿Y si tenia cómplices, pa- En las horas de ruegos y pre el espíritu español sino es à traición. trumento de la explotación ó del han hablado de cierto meeting ce-Por decoro siquiera, hay que robo? Podía ser, porque el hambre lebrado en Martos. huir de toda complicidad en esa tiene una cara horribie y à veces Montes Jovellar y Lachica han insana corriente, é ir seña ando hace cometer villanias que no na pedido que se cuiden mejor las ca-

de una noche de invierno

Era materia disponible. Sacada do. triste final.

citas chiquitas la limosna; pronun- sueldo. ció, casí rezó, un Dios se lo pague Y por último Llorens ha pintado campo de la Arboleja de Sistema terrenos nos ocuparemos en otros llo alegre, fuese à repetir las mis- los mozalvetes que en las calles tema Triasico inferior ambos de propietario D. Cosme Canovas que mas palabras á otra parte.

á ellas que no paramos nuestra aten- no siendo castigados los autores. siguiente: ción en esos seres. Nos creemos que Pide que las autoridades adopten Vertientes Sur de la Sierra de Escontrar más escollos y espinas que mandan.

precipitan sin darse cuenta de los que tomarán severas medidas, pero dalentin. perjuicios y deslichas que en él que es necesaria la cooperación sohan de hallar, hasta tanto que lle- cial y la educación pública, siendo lentín ya dichas en otros articulos. como todos los protoplasmas son gan al lugar desde el que les es im- buen camino para ello, que los caposible ya retroceder.

Ellos son la masa incosciente que y ayuden á la policía y tribunales. está en espera del artifice para que Después ha empezado la orden la moldee en los moldes que dispo- del dia discutiéndose la ley de cenibles tenga, si se les abandona les municaciones maritimas. Hasta aheocurrirà lo que al tierno arbolillo: ra han hablado Iranzo y Vega Seoainiciada la curva ¿quién les hará ne, ilustrando mucho la materia. seguir la recta?

limosna que pueda alimentar su aplazamiento de las elecciones y Oeste de esta población y desembo- sas orgánicas, el más fundamental cuerpo, démosles el alimento de la reforma de la tributación de alco. ca en Mazarron por entre la Sierra de la higiene, radica en el conoci educación al alma que es tanto más holes, porque algún señor diputado de la Almenara y Algarrobo. Esta miento de las reacciones enzymánecesaria que aquella.

FRANCISCO CAMPOY.

moralizador que ya cantan con su eran las almas de caridad tanta los mundos. Las discusiones son fialado como el que aquí tuvo en el por bajo del Aluvial que está limi- toda la biologia. frio lenguaje las estadisticas del que la recogieran por la noche y tranquilas y nadie lanza al aire la misme proyecto. la prestaran un sitio donde sus hue- menor nota discordante. Sólo los Pero es que estos rumbos hacía la secitos tiernos descansaran de las periódicos hablan de oposiciones sobreponen siempre á las mezquin- nara que como son de Estrato Cris- milársela, y los micróbios, como cérudas y violentas, pero nadie crée dades politicas.

rreteras y todos les hemos secunda-

casa, sin otro abrigo que el helor traer pronto un crédito, que actualmente estudia el Consejo de Esta. do de Sistema Miocénico y de Serie so un detenido estudio con objeto

de la goifería acaso llegará á ser Feliú ha pedido protección para cha de Triasice inferior, de Serie ejecute y no á un ruinoso fracaso. en el mañana una madre virtuosa; los guardas y peones forestales, y Secundaria; y más al N. se encuenrevuelta en esa vida tendría acaso Sánchez Guerra nos ha adelantado tra la sierra de Espuña con una al- ma de riegos por que posée un sub-Una limosna por Dios, fué lo que el palacio derruido del vicio como que en el presupuesto de su Minis - titud sobre el nivel del mar de 1.584 suelo capaz de producir toda el terio se crean mayor número de metros. Tomó la pequeñuela en sus mane- plazas y se les aumenta un real de Al Este se halla el gran valle de cesidades agricolas.

> y dando unos saltitos como pajari- con vivos colores el desenfreno de Miocénico; sierra de Tercia de Sis- artículos y demostraremos al rico centricas de Madrid ofenden à las Serie Secundaria. Por la cinta cinematográfica de damas que tienen la desgracia de Al Sur está el inmenso valle del ne puede nunca hacer un total sala vida cruzan muchas figuras de ir solas. Dice que escuchan cosas Guadalentin ya definido. estas y tan acostumbrados estamos que su pudor les impide relatar, La zona pluvial de Totana es la tierras que posee Totana. -- Por «La

No se sabe si se presentarán á sin discusión.

rara atención de Sanidad. Las opo se encuentra 4 kilómetros al N. de coloides, y, si quereis expresarlo siciones la combaten, y segura- Cerdá. mente el ministro de la Goberna-Seguimos viviendo en el mejor de ción obtendrá otro triunfo tan se- tes del rio Guadalentia y marchan libro en cuyas páginas se encierra

Madrid-13-11-908.

La pequeña mendiga tenía que do, consolándolos el ministro de de Formación Aluvial, Sistema An- en algunos lugares del valle del fermedades. Claro está que la pridormir sobre el duro portal de una Fomento con el ofrecimiento de trópico y de Serie Cuaternaria.

Terciaria; más al N. hay una man de que respondan al gasto que se

Cerdé, de Formación Aluvial: el Del problema de saneamiento de

hacemos pago con una limosna ó severas medidas, ó que autoricen puña cuyo terreno es permeable; un Dios te ampare é impasibles las á los ciudadanos á tomar la justi- caminan las aguas por el subsuelo vemos segir su escabroso camino cia por su mano, castigando con el hasta el terreno Aluvial que hay en donde por faerza tienen que en- palo á los que de tal modo se des- entre la rambla de Ballesteros y la de Sebot.

flores perfumosas y encantadoras. Maura se ha mostrado conforme Vertientes N. E. y Sur de la Sie Y así con esa indiferiencia va con que el mal existe, pero no con rra de Tercia cuyas aguas son tammos nosotros mismos abriéndoles la represión propuesta por Llorens. bien acumuladas en el terreno Aluel camino del mal, por el que se Dice que las autoridades serán las vial ya dícho y el del valle del Gua-

> balleros protesten en todas partes cipales que existen en el Término con Le Dantec, que toda substanmunicipal de Totana son:

de la Zarzadilla de Totana, mar | Si ademas sabemos que los coloichan por el estrecho geolégico for- des pueden ejercer funciones en mado per la mancha del Trisiaco zymáticas, y la lucha entre eleinferior que hay al N. de Totana y mentos celulares es lucha de enzyla del mismo Sistema que forma la mas, podomos afirmar que el punto Si en sus manecitas ponemos la votación definitiva las leyes de sierra de Tercia, pasa por el Sur de partida del estudio de las defende oposición que no se acordo de corriente está debajo del Miocénico ticas posibles entre distintos coloipedir la palabra contra la prime. y sobre este hay una gran exten- des. En una palabra, la higiene es. ra, están agraviados porque pasara sión de Aluvial. La línea de contac- en definitiva, un capítulo de la En el Senado se discute el crédito se halla cubierta por el Aluvial y gran lucha físico-quimica, entre

tado al Sur por sierra de los Algi- Cuaudo una célula ataca á otra, La sinceridad y la elocuencia se bes, la de Aguaderas y la de Alme- la ataca con sus enzymas para asitalino y por lo tanto impermeables | lulas que son, no combaten de otro sirven de dique para que las aguas modo á las células federadas que de dicho valle no vayan al mar per constituyen nuestro organismo. la acción de la gravedad, y si cami- Este necho, por si solo, señala la nen en dirección al de Fuente-Ala- via que hay que seguir para resolmo y Murcia.

De todo lo expuesto se deduce de la higiene.

Al Norte se halla la sierra de Ale- elegir un sitio apropiado es preci-

Totana puede resolver su probleagua necesaria para llenar sus ne-

el procedimiento de tubos de barro neamiento como es necesario en las Fertilidad, -El Gerente

JUAN M. CUARTERO.

CONTRA LA TUBERCULOSIS

(CONTINUACIÓN)

Nadie de vosotros ignora que la materia que sirve de base á la vida Y todas las vertientes del Guada. es el protoplasma. Por otra parte, Las corrientes subterráneas prin- materias coloides, puede afilmarse, cia que ha de ser apta para la vida Las que procediendo del campo ha de estar en estado coloide.

to del Miccénico con el Eccénico diastasalogia, y esta otro de la en términos más vuigares, un sa-Las que proceden de las vertien- pitulo del gran libro de la digestion,

ver todos los grandes problemas

Otana que Totana tiene aguas estancadas Toda enfermedad infectiva es en la junta del terreno vegetal con producida por enzymas microbia los Miocénicos, Triasicos y Cristali | nos. Evitese la acción de estos en-Totana está situada en terrenos nos. Que posee aguas ascendentes zymas y quedaremse libres de en-Guadalentin y al N. O., pero para mera idea que à uno se le ocurre

FOLLETON DE EL TIEMPO

ciudadano Fortún

Escrito expresamente para Eli TIEMPO

Don José Frutos Baeza

C. 1997 F. 1992 Sept. 2013

- Milagro! Milagro!

-Pero ¿de qué se trata?-preguntamos á unas excelentes comadres.

-: Toma! - contestó una - pues del milagro del Señor! Nuestro Padre Jesús llora lágrimas

de sangre... ¿Qué? ¿se rien? -Yo lo he visto, yo; y que se me escurran los ojos con que lo ví, si es mentira, -exclamó una desgreñada, interrumpiendo á la prime-

En esto, avanzando más hácia la ermita, vimos en la puerta al jese político don Francisco Abadie, que alzando el bastón con imponente ademán, gritaba:

Atrás, he dicho, viles supersticiosos! ¡Atrás! Unos alguaciles le ayudaban enérgicamente à despejar el pequeño templo; pero todo habría

sido empeño vano, sin la oportuna llegada del teniente alcalde don Manuel Ayala, nombrado días antes en sustitución de Mayoli, con una compañía de catalanes, que había llegado recientemente á la ciudad.

Despejada la ermita y cerradas las puertas, Abadíe y Ayala mandaron despejar la plaza, lo que consiguieron á medias, agotando fuerza y prudencia, pues la exaltada multitud les injuriaba, bramando:

-iPor vosotros llora sangre, picaros judios, masonazos! ¡El Señor os detesta, liberales im-

Y como si esto no fuera bastante, unos grupos lejanos, exclamaban:

-¡Viva el rey absoluto! ¡Muera la Constitución!

El ciudadano Fortún, sudaba, no sangre, pero sí pez, á fuer de antiguo zapatero; porque todo lo toleraba él, menos que le tocasen la Constitución. Sin embargo, aceptó mis requerimientos á la prudencia. ¿Qué iba á hacer sin armas que esgrimir ni milicianos á quien mandar?

Por su parte, Abadíe, determinó aguantar aquel chaparrón de insultos, por ser escasísima la fuerza é imponente la cólera popular.

Llegó un pequeño refuerzo de tropa; y ya parecían sosegados un tanto los ánimos, cuando de nuevo comenzó á invadir la plaza numeroso tropel, gritando:

-¡Ya viene el Obispo!¡Ya viene á recojer el sudor de Jesús!

Esta vez hubo la tropa de tomar posiciones y calar bayonetas; porque el tumulto adquiría más serio aspecto; pero obedientes los soldados á la consigna del jefe político, contentáronse con disparar unos tiros al aire, que bastaron á desalojar totalmente la plaza.

El Obispo no fué, ni lo pensó siquiera.

Ya entrada la noche, Abadie y Ayala mandaron llamar al mayordomo de la ermita, don Juan de la Cruz del Villar, á cuya presencia se echó un candado á la puerta, por el interior, y otro tanto se hizo en la Sacristía, no sin advertir á Vega el Sacristán, de la grave responsabilidad en que incurriría si permitiese la entrada á persona alguna.

Y así terminó el alboroto.

Fué por aquellos días creencia general, y así lo consignó el propio jese político en oficio que pasó al Ayuntamiento, que la cuadrilla del bandido Jaime Alfonso, «protegida tal vez por algunos enemigos del sagrado código de la Constitución, avecindados en Murcia, había ideado tan burda superstición para dar un secreto golpe de audacia.

Como era, en efecto. Confirmó esta sospecha, aquella noche, la presencia de algunos grupos armados, cuyo intento no era otro que el de asaltar la Cárcel del Santo Oficio y libertar á los

presos realistas, que eran muchos y todos de calidad.

Pero como á tales horas hallábase conjurado el tumulto de la plaza de San Agustin, y Peón había distribuido las fuerzas por toda la ciudad, los grupos sediciosos fueron disueltos á tiros, y, por aquella vez, fracasó la audaz intento-

Jaime Alfonso, y otras pequeñas partidas, que amparaban el movimiento, llegaron á avanzar hasta Monteagudo, pero, bien avisados de lo que ocurría, consideraron perdida la ocasión de apoderarse de la ciudad, y se internaron nuevamente por las sierras de Orihuela.

El Ayuntamiento puso lo acaecido frente á Jesús, en noticia del nuevo Obispo don Antonio Posadas, quien, dos días después, contestaba con el siguiente oficio:

Recibí, con el alto aprecio que se merece, el oficio que V. S. se sirvió dirigirme en la noche del 20, à nombre del Muy Ilustre Ayuntamiento, para que ilustrase al pueblo que pareció conmoverse un tanto con el supuesto prodigio del sudor de Jesús.

• Coincidiendo su invitación y mis deberes y deseos, deferi á aquella lo más pronto que me fué posible, aprovechando la concurrencia de la tarde de ayer á la iglesia de San Juan, en la que instruí á los oyentes, según mis luces y fuerzas, en las funestas consecuencias de su nimia

destrucción de los microbios por sobre consignación en los Presu todes les medies imaginables.

la actividad de todos les higienis y conservación de caminos vecitas, y no cabe discutir que en teo-inales. tollitur efectu. Esto no tiene replie sesión. ca; puro como las cosas no ocurren ventejas que aquella nos bizo concebir, pues es el caso que los mianalisis y de sintesis, ellos son à la | Thomas Leits. vez los encargados de hacer pasar la materia inorgánica al estado punto como en otro quejándose de coloide, condición indispensable lo muy falta de color que llega la tos, estudiándose detenidamente. para que engrane en el torbellino naranja. elementos al gran oceano de la ma- ta unos 9 chetines por ceja. teria. Sin micróbios resultaria, pues, f absolutamente imposible la vida no les defiende los precios que es de los seres superiores.

en el oceano admosférico, que cons. cio sea aún peor. tituye el gran reservorio terráqueo para asimilarlo si no ex stiese una roig. fiora-microbiana que, fijándolo á ma asimilable à los vegetales superiores de que nos nutrimos.

to hay que renunciar por egoismo ción. à la destrucción completa de los microbios que todo lo invaden y cuya area de difusión es tan inmensa como la de la tierra, razón por la que empresa tan colosal resulta-feia por el «Ellesmere», el primer ria muy superior á nuestras fuerzas.

Diréis que no es necesario matar truir los que sou patógenos basta Ciertamente, Dastalia osto si los las 714's largas. microbios patógenos tuviesen la cualidad de serlo como caracter permanente; pero resuita que el ser novicios constituye una cualidad accidental; y son los microbios má inofensivos los que en circunstancias favorables se vuelven mortiferos, si fuese posible, en un momento dado, destruir todos los que hoy son patógenes, la tregua concedida à las enfermedades seria harto breve, porque de la flora microbiana inofensiva que quedase surgirian de nuevo las varieda les patógenas.

* (Se continuará)

Boletin Religioso

"NOVIEMBER 1998

DOMINGO XV

Santos Eugenio I arz. de Toledo y mr., Leoncio ob., Leopoldo y Santa Elica vg. cartuja.

CULTOS

En San Miguel .- El ejercicio del mes de Animas se hace al toque de oraciones Dia 15: Por la intención de una persona devota.

En San Nicolás.—Por la mañana los ejercicios del mes serán aplicados per las personas devotas.

En la Merced. -La novena degloriceo martir San Serapio, aboga: do de los que padecen dolores, sel hara por la mañana a las ocho y a rador de la China. las ence con misa y por la noche al toque de oraciones.

VELA Y ALUMBRADO

José Maria Palarea y Torres.

DIPUTACIÓN El Kaiser y

SESION DEL DIA 14

Bajo la Presidencia del Sr Lizana se abre la sesión con asistencia de los Diputados Sres. González. Zapata, Pareja, Peña, Cendra, La ra, Martinez, Avilés, Carreño, Albaladejo, Cánovas y Pinilla.

res Zapata y González.

Se de la comunicación del Sr. Gobernador citando para La Constitución Alemana

sesión extraordinaria. Se aprueba por unanimidad of (POR TELEGRÁPO) dictamen de la Comision especial para cumplimiento de la R. O. de

Committee of the second

puestos provinciales para 1909 de mana y establecimiento de la Enecta dirección se orienta, pues, la partida con destino a subvención

ria los resultados han de ser lógico. No haciendo uso de la palabra camente favorables. Sublata causa iningen Sr. Diputado se levanta la

Ayer se vendio el cargamento cróbios no son seres que desempe- del «Jenny», en Londres y nos alefien un papel insignificante en el gramos poder decir que los pre- Ministros en casa de Maura. gran concierto de la vida. Muy al cios fueron algo mejores que los contrario: agentes podereses de conseguidos en Hamburgo por el

Siguan ein embargo, tanto en un

de la nutrición, y ellos son también! Los precios en Londres han sido ha destinado al proyecto del felos que, simplificando la complexa | de 7 chelines 6 peniques à 12 Mem, | trocarril de Noguera Pallaresa. | te molécula orgánica, reintegran sus siendo el termino medio de la ven-

Los exportadores saben que esto tán pagando y como ya hemos di-Hoy nadie ignora que el azoe nos cho en otra ccasión los muchos más es absolutamente indispensable, y gastos que en esta temporada tiene tración. que apesar de nacer sumergidos la confección, hace que el nego-

Ya han empezado en los mercade este ciemento, moririamos de des á llamar la atención respecto museos inanición por nuestra impotencia á la naranja dañada por el «poll

Recomendames mucho a les exsu protoplasma, lo da luego en for- portadores procurar que el fruto vaya completamente limpio, de lo contrario el mal será para todos, Por un mecanismo anélogo se puessi llegan a mirar la naranja efectua la circulación del azufre y con desconfianza allí, hasta la que la del hierro. En virtud de todo es. se mande limpia tendrá deprecia- (POR TELÉGRAFO)

> Nuestro corresponsal de Liverpool, hablando de la naranja de Valencia dice lo que sigue:

> «Naranja —1 246 cajas de Valenarribo de la campaña.

De esta eferta no hubo sino una partida en condiciones regulares goña y después marcharon todos los microbios y que con des. que ha sido colocada á 11'9 por Madrid en el rápido. 420's erdinarias y de 11 á 11'6 por

> El resto, que constituia la mayor parte del cargamento, era fruta inferier que tenla serpeta, que estaba en condicion defectuora y que carecía de color, estando muy palida y verde, y no se ha podido colocar más que la mitad, á los sia guientes precios:

420's, de 6 à 8, en general de 7 à 7'3; 714's largas, de 6 á 7'6, y 1064 guientes causas: extra largas de 6 á 7.

De Málaga, 1308 cajas, lo poco descargado del «Unda» y el resto

del «Sardinia»: Cajas de 420, de 10 à 12: id. (m/s pequeñas) à 89; 714's largas, de y Ciemares; procuradores seficres 7'9 à 9, y fruta muy menula de Martinez y Crespo.

5'6 A 6'3. Buena demanda. De Jaffa, 1833 cajitas por el «Ara-

bian: De 46 à 6'3 segun clas. ica. ción y color.» Hoy sale el «Hekla» para Ham-

burgo directo y cargara para Londres el martes 17 el «Lana» fletado por Exportadora Murciana.

A su trempo avisaremos las cantidades salidas.

(POR TELEGRAFO)

14-A las 2'35 t.

Telegramas de Pekin dicen que sigue en grave esta lo el Empe-

Se teme que entre en la agonia de un momento à otro

El principe Tehun se ha pose-Dia 15.—En Santa Ana por don sionado de la regencia del Imperio.

(POR TELÉGRAFO)

14-A las 3'15 t.

Hoj marchará Bulew á Kiel para conferenciar con el K iser. Dícese que le presentará su di

misión y que de aceptarla el Emperador sustituirá al Canciller el Actuan como secretarios los seño- general Loewenstein que ha sido llamado telegráficamente.

14 - A las 3.35 t.

ticos de los Cancilleres. El grupo católico pedirá en el Parlamento que se exija responsabilidad á Bulow.

Consejo de Ministros

(POR TELEGRAFO)

14—A las 3 45 t.

Se ha celebrado Consejo de

Aprobaron los consejeros el

de ley sobre caducidad de crédi-

La mayor parte del Consejo se

Se acordó que el consejo Estado estudie de nuevo el proyecto, que se estaba vendiendo está casi la subvención y la forma en que celona. han de realizarse las obras bien sea por concurso o por adminis-

Como innovación se disentió y acordó establecer una cuota de entrada para poder visitar los

Finalmente se aprobaron algunos expedientes de instruc-

14-A las 2·10 t.

En Bilbao continuan siendo objeto de manifestaciones de simpatía el Infante D. Fernando y el ministro de Estado.

Visitaron el santuario de Be-

Le tributaro al Infante iguales honores que á la llegada.

Signoibua

Para el día 16 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las si-

Seccion primera

Una procedente del juzgado de Sau Juan, por disparo, contra José Pardo y otro.

Otra de la Catedral, por expen dición de billetes falsos, contra Manuel Latorre y otro.

Defensores señores Jover (D. M.); Garcia Muñoz, Peña y Garcia Mu noz (D. H.); procuradores señores Trigueros, Rivera, Frutos y Ber-

Seccion segunda

Una de La Unión, por hurto, contra Pedro Martinez. Defensor Sr. Llanos; procurador manejo de los coches automóviles.

Sr. Salvat. Otra de San Juan por rapto, contra Juan Carrasco. Defensor Sr. Leante; procurador

Sr. Bermudez.

Corrección

Ha ingresado en la corrección por embriaguez, escandalo y amenazar à los transeuctes en la calle de Baeza, José Rigal Sánchez.

Oposiciones

El dia 25 del presente mes darán comienzo los, ejercicios para las oposiciones á las plazas de oficial v auxiliar de la secretaria de la Janta provincial de Instrucción publica en el salon de actos del

Plaza de Camachos, 15

Decomisos

Sigue la guardia municipal decomisando pan á diario.... y siguen algunos panaderos en sus trece de darlo faito.

alg más duro que el de la recogida diaria de pan.

Recordatorio

La Jefatura de Obras públicas recuerda à la Junta del distrito de Cirtagana el cumplimiento de los El grupo nacional liberal apo- articulos 24, 26, 27, y 28 del regia-

formando la constitución Ale- vencinales.

Mejoria

responsabilidad de los actos polí-Hállase un tanto mejorada de la grave enfermedad que sufre, la Revenga (q. e. p. d.) vice presiden de nuestro amigo D. José.

Que siga la mejoria iniciada es Diez Vicente.

le que deseamos de todas veras.

Matadero

En el dia de ayer se han sacrificado para la venta pública las si guientes reses:

Terneras 7. Vacas 1. Cabritos 17. Chotos 20. Cerdos 32.

AMA DE CRIA.—Carmen Zamora Muñoz, leche de cinco meses, de loges de bolsillo y pared de todas articulado de los presupuestos. 18 años de edad, desea criar en caso clases. También se trató del proyecto de los padres. Darán razón en la Cueva, término de Monteagudo, dad 24. preguntando en el estanco por la tia Beltrana.

Los Mercedarios

El billete de la Loteria Nacional agotado y se ha pedido otro á Bar-

que queda á beneficio de las flestas. desgracia de herirse con una de ba, Saladillo, Gañuela, Majada,

Función religiosa Hoy se celebrará en la iglefunción al Rosario Viviente, predi cando por la mañana D. Pedro Salcedo Ramon.

cargo de D. José Antonio Verdú

Mejorada

Ha experimentado a guna mejo. ria en la grave enfermedad que viene padeciendo la distinguida y bella señorita Pepita Fontes Pagán. Celebramos que continúe la mejoria.

ORTEGA Cirujano dentis-ta,—Sociedad 8.

Regreso

Ha regresado de Granada acompañado de su distinguida familia nuestro estimado amigo don María-

no Palarea. San bien venidos

Carno mala

La guardia municipal ha retirado de la venta pública cuatro kilos go del módico oculista don Antonio condiciones, habiendo sido quema

El vendedor ha sido multado en lă pesetas.

Recurse de alzada

La alcaldia de Moratalla remite el recurso de alzada establecido por el cesionario de La Eléctrica moratallera, contra un acuerdo de aquel ayuntamiento de 20 de Septiembre último.

Documentos El gobernador civil de Badajoz levanta algunos ratos y procura don Isidro Pardilla.

Horno de la Fuensanta Bollos imperiales, 10 centimos. Id. de masa dormída, 15 y 25, íd

Solicitud

30-13

El vesino de esta capital don José Maria Franco Martinez, solicita se le someta al examen correspondiente para probar su antitud en el

Pan de todas clases.

Platanos frescos. Nueva remesa.

FRENERÍA, 40

Nuevo Juez

D. Antonio Gutierrez, hasido nom brado Juez de Instrucción de Nava cluta de esta zona Joaquin Canovas

Hermosa, provincia de Toledo. Lamentamos la ausencia del senor Gutierrez y celebramos al mismo tiempo el merecido ascerso que ha tenido en su carrera, por lo que efusivamente le felicitamos.

el sp. Algaldo

cia tambien del primer teniente de Alcalde D. José Abellan, el segundo D. Enrique Visedo

Molina-BARBERIA. - Ser-vicio completo. Traperia, núm. 66.

Jete de Fomento

Ha sido nombrado Jefe de Fomento, presidente del Consejo pro-Será preciso imponer un castigo vincial de ganaderia de esta pro vincia, nuestro distinguido amigo D. Emilio Diez Vicenti. Le enviames nuestra más cordial

> Circulo Católico Las misas que hoy domingo se

enhorabuena.

para lograr esto, es apelar á la Fomento de 17 de Octubre último yará una proposición de ley re- mento provincial sobre caminos Sociedad se aplicarán: la de 9 y se y portes 84 200 plantas de pint media y el Rosario que se rezará durante la misma por la intención otras especies, ó sean \$6.380 en to del que la costea y la de 12 por el alma de D. Benigno Diez y Sanz de linda señorita Inesita Jover, hija te que fué de esta Sociedad sufra- ticulares y sociedades 100.500 de

> Esta noche à las 6 y media se celebrará función en el teatro de la suma 30.000, á D. José Maria Hidicha Sociedad por la sección dra- lla de Murcia, 19.000 á Don José mática de la Congregación, Maria- Gariia Suesa de Almeria, 7.000 &

na de Sto. Domingo. El programa será el siguiente: reprisse de la aplaudida zarzuela «La Marcha de Cádiz»; el drama mara Agricela y 20.000 al del Tiro «El Cuipable» y estreno de la zar- Nacional de la misma ciudad. zuela «El Contrabando».

Relojeria Gran surtido en re-

Composturas económicas. Socie-

Sufragios

El lunes 16 se dirán misas en el altar del Rosario, en Santo Domin-Siguen los entusiasmos adelan- go, por el alma de don Antonio Quercop, desde las siete hasta las Excmo. Sr. Director General de doce, cada media hora.

Horida

La niña de 11 años de edad Isa-Cada fracción de peseta tiene un bel Serrano Zamora se hallaba ju- para las Diputaciones de Rincones, recargo de 25 centimos que es lo gando con unas cañas teniendo la Balsica, Muigrano, Sierra, Garro-

ellas en una ingle. Conducida al hospital ha sido curada por el médico Sr. Ruiz Me- según se dice, los moviles que han sia del Convento de Santa Anala dina, pasando despues á su domi- inducido à pedir un cartero para el

PRACTICANTE en El sermón de la tarde correrá à Aranda Cirujia.- Sagasta,37

Titulo

Se ha recibido en el gobierno civil el titulo de licanciado en Derecho expedido á favor de don Ramón Torres y Parada, vecino de rrocotudo iniciado por una mujer

Fallo

Por Real ordense ha dejado sin efecto el fallo de esta Comisión mixta que declaró soldado á Jesús Olmos Ros, del alistamiento del Cartagena.

Beneficencia provina clal.

vista en la clinica gratuita, á car-

Otro detenido

Machaguito

La guardia civil de Cehegia, ha! dotenido en Caravaca, a Juan Mar. tinez Ruiz, carretero, del robo por escaio de que ya se dió cuenta en este periódico.

Juan de Dios.

valiente diestro marchará à Córdo- en los diferentes ordenes de la vida ba el domingo quince en unión de deba ocupar el lugar que le corres-

60, perdiendo las restantes po heridas y or causa de lluvia.

Fallecimiento

lla República.

Descanse en paz.

Militar La Capitania general de Valen El secretario de esta Audiencia cia remite licencia para que pueda Juan Antonio Perea rompa una fijar su residencia en Oran, el re- lanza en el torneo político en fa-Villalonga.

> Administración do Lo torias

La Dirección general del Tesoro ha acordado la creación en Cartagena de una nueva Administración metros; que sea tambien un hecho Ha marchado á los Baños de For. de loterias, á la cual se le ha seña- el estudio y construcción de un trotuna el alcalde de esta capital don lado el número 7, y para cuyo des-zo de carretera que partiendo de

Pormuta

destinos, á los practicantos munici- ce por los trabajos hechos hasta pales del A gar y Alumbres, don hoy y ultimamente que el telégrafo Martinez.

gura se han remitido á 24 diversos luminosa estela su paso por el disparticulares desde principio de año trito de Yecla. hasta fin de Maszo, sin abonar más La posicion topográfica que este celebren en el Oratorio de esta gastos que los de extracción, enva pueblo ocupa hace que sus habitan

carrasco, 400 de piñonero y 1780 de tal. Desde 1.º de Octubre al 15 de Noviembre se han enviado á 15 par gándola su hijo el socio D. Emilio pines carrascos y 4.200 de piñone. ro, en total 104,700, figurando es D. Lorenzo Laustalet de Alicanto. 15. 00 al Presidente de aquella Cá-

INSTANCIA

La Camara Oficial Agricola de esta poblacion, el Centro Obrero «La Simpatia» y varios comercian· tes han dirigido una instancia al Correos y Telégrafos solicitando uno ó dos carteros más para el casco de la población y dos peatones Leiba, Yfre, Ramonete y Morata; casco de la poblacion son que ihay un ayudante en quien el público no tiene confianza, el propietario es una persona honrada fiel cumplidor de sus deberes.

La verdad en su lugar. ESCENAS CONYUGALES

Anoche se promovió jun jaleo moal enterarse de que su esposo se encontraba en una casa de peligro.

CORESPONSAL

Desde Abanilla

Piúgole el capricho à la siempre bellisima y sonrient. Naturaleza ha-Los enfermos de los ojos curados cer que uno de sus hijos escogitase en la anterior semana, han sido y eligiese por sitio el más pintorestrescientos veintislete y se han co de los rincones o repliegues practicado cinco operaciones de la de la Sierra del «Zolum» para hechar los cimientos á la que más tarde carne por encontrarse en malas de la Peña, en el Hospital de San de había de ser modelo de poblaciones laboriosas apesar de el inesplicable abandono que en todo momento y ocasión se le ha tenido y viene teniendo por aquellas perso. nas que por su intelectualidad estan llamados à empujarla al anchuroso camino que los pueblos todos han emprendido en busca de su anhelada emancipación à que indi-El espada Machaquito continúa vidual y colectivamente tienen mejorando hasta el punto de que, perfecto derecho desde el momento con los consiguientes cuidados, se en que el reloj de los tiempos mar-Defensores Sres. Martinez Moya ha remitido varios documentos pa ejercitar el miembro lesionado. De ca la hora para que pueblos como ra su entrega al vecino de Murcia no ocurrir nada extraordinario, el el de Abanilla por su importancia Seguu datos seguros, Machaquito ponde en el concierto armónico que tuvo contratadas en la temporada forman los pueblos cultos y civiliúltima 81 corridas, de las que toreó zados.

> Hoy parece ser que los poderes públicos han fijado su bienhechora mirada en las múltiples necesida-Ha fal'ecido en Méjico, el 21 del des que Murcia y su provincia pasado Octubre, el diestro sevillano siente, douando a sus pueblos de Rafael Arana Jarana, que hace caminos vecinales, carreteras, pan bastantes años se trasladó á aque- tanos, vias ferreas, teléfenos y telégrafos; entiendo que es oportuno y llegado el memento critico que el joven y simpático diputado á Cortes por el distrito de Yecla don vor de sus electores de este pueblo é interponga todo su inmenso valor y poderio hasta conseguir que se termine el camino vecinal que nos ha de unir a Fortuna y del que-ca soloresta por hacer unos dos kiló-Gerónimo Ruiz Hidaldo, quedando empeño ha sido nombrado don José Santomera vaya a enlazar con la de Archena al Pinoso, pasando por este pueblo y no à más de tres ki-Se ha concedido permuta en sus lómetros de distancia, según pare. Pedro Diaz Garrido y don Eusebio se instale lo antes posible, cuya mejora reclama altamente la in-Plantas para poblaciones dustria exportadora de capachos ó esportines ya que tan justa fama han conquistado todas las manu-Procedentes de los viveros del facturas de esparto de este pais Estado que estan á cargo de la Di- quedandole reconocidisimo á su visión hidrológico forestal del Se- digno diputado y señalande así con

tes aislados como está sucediendo en la actualidad ó sea en los periodos de lluvias del resto de la pro vincia y por ende de la peninsula hasta el extremo de que con sobrada frecuencia bloqueados por el fango y lodo de estos primitivos caminos de herradura se vea el peaton cartero imposibilitado de tras- nico. ladarse à Fortuna ni à caballo ni pia a recoger la correspondencia ocasionando con ello perjuicios inmensos al comercio é industrias y al pueblo en general por cuya razon reclamamos a voz en grito me joras inmediatas de caminos vecinales y la pronta construción de últimas secciones. una carretera siquiera sea de última clase para que puedan tener salide y ser exportados los cuantio- muy bonito que promió el públisos productos agricolas é industriales, de este desgraciado pais, puesto que viene sosteniendo un vivisimo y animado comercio no ya tan solo | con las cuarenta y nueve provincias L'apanolas sino que en alas de su justa fama han traspasado allende ios mares haciendo competencia a sus similares y arrebatando e cuantas exposiciones ha presentad sus mandacturas de esparto lo los primeros premios diplomas he nores y distinciones. CORRESPONSAL.

ORIHUELA

Rina sangrienta.—Cinco he ridos.

El viernes per la noche, ocur io en esta pacífica eiudad, un auceso que sembró la alarma y consterna. cion entre las personas henradas.

A las diez y media de la noche salió de su casa Carlos Sánchez, para prestar su servicio como vi- Sesión del dia 14 gilante de Comercio de la calle Ma- (POR TELEGRAFO) yor, acompañandole Mariano González, guardia rural.

Al liegar à la calle de Alfonso XIII, pasaron por su lado Mariano y José Collado (Andaluces) y Silvino Robies (Paloma), y al ver a los antes dichos, exclamaron: «vienen dos valientes, vamos á limpiarlos», dando uno de ellos al guardia rura) un palo en la cabeza.

> Al sentireo este herido, devolvió el palo a su adversario, recibiendo puestos. en el mismo instante un tiro, que le atravesó el pulmón derecho.

la nucha, convirtiéndose la calle en España de la compra en cons-Verdadero campo de bataila, y lie gando á hacerse hasta seis disparos en unos minutos.

De la reyerta, resultaron: Carlos Sánchez, con un tiro en la tetilia izquierda; Mariano Cellado landa -luz), otro en el peeho; silvino Robles, en el costado derecho, tam- nal. bien un tiro, y Jose Collado (andalnz), una herida en la mano 12. con la defensa y es dudoso el re-

Conducidos los herides al Hospi tal, les sué practicada la primera Sierra. cura por los foreuses señores Bueno y Ceron y el cirujano señor Ma- les y en especial la fabrica de pol-

El estado de los heridos es grave y al Mariano Gonzalez, le fueron administrados, los últimos Sacra. mentos.

Segun se dice de público, el motivo de la rina, es que los agresores, nes. que son cabreros, habian sido de nunciados por el guardia, por cau sar danos en propiedades agenas.

El Juez de instrucción señor Ba rries, se persond en el Hospital y Hones para medidas sanitarias. trabaja activamente en el sumario.

CORRESPONSAL

Teatro Romea

Anoche se pusieron en escena Sesión del dia 14 las obras anunciadas, y bien cum. plieron cuantos en ellas tomaron | parte, merece especial mención la señorita Pares en "El Cabo Primero, cuya romanza cantó Dato. con el gusto peculiar en la simpá tica tiple.

terpretación feliz, alcanzando un triunfo la señorita Baró, que tie- proyecto de Fomento sobre co. ne arte propio y siente lo que eje municaciones marítimas. cuta.

La señora Marin y los señores al señor Vega Seoane. Bordás, Fernandez y León, bien. Todos en general gustaron en yecto. sus papeles respectivos

Hoy se propone trabajar el se cuadro de velocidades. nor Itanez, respuesto de su enfermedad.

Por los cines

Circo Villar

No se cansa el público de admirar los bonitos números que se

La Aretina cantando el couplet de la mantilla fué tan aplaudida arance aria. como de costumbre.

Hermanos Carreño

Anoche se vió este salón más la libre concurrencia. animado que otros dias, en las

Las Celis bailaron un número co con aplausos. Son una pareja tercer turno. muy completa.

Bolsa

TELEGRAMA del BANCO deGARTAGENA SUCURSAL DE MURCIA

n	4 por 100 interior 83	.7:
do	■ 1408 ATT TO 1802 () () () () () () () () () (0.
	Exterior 96	80
0-	5 " amortizable 101	190
	Banco de España 435	00
_	Compañia Arrendataria	
-	de Tabacos 393	00
	Explosivos	5(
	Banco de Cartagena 000	.00
e-	Francos 11	
	Libras Esterlinas 27	95
اما		

SENADO

14-A las 11'10 n.

Se abre la sesión á las 3'45. Preside el señor Azcárraga.

El señor marquès de Ibarra presenta exposiciones suscritas por los Ayuntamientos de Chinchon y Arganda sobre el proyecto de alcoholes.

Se pasa á la orden del dia. Continua la discusión del dic-En este momento se generalizó tamenqueautoriza la inversion en tivamente. truccion de proyectiles de artilleria remanente de los créditos concedidos en 11 de Enero de

> El señor Diaz Moreu crée que favorecen á la industria nacio. cera.

En materia que se relaciona

sultado. Le contesta el señor Montes nación.

Defiende las fébricas naciona- los derecho al maiz. vora de Granada.

El señor Garcia San Miguel defiende las fábricas de lató...

Se aprueba el dictamen. El Senado se reune en seccio-

Se reanuda y aprueban varios (Por TELEGRAFO) dictamenes de carreteras.

Se votan otros en difinitiva. Tambié el de crédito de dos mi-

Se acuerda nueva reunión de secciones para el día 16.

Se levanta la sesión á las 6'10. CONGRESO

14-A las 11'50 n.

Se abre la sesión fas 2.55. En la presidencia el señor

Se entra en la orden del día. Tomanse en consideración tres "La Tempranica, tuvo una in proposiciones del señor Bofarull.

El señor Navarrete le contesta este cambio.

Expone antecedentes del pro-Defiende el artículo 17 y el

Termina recomendando la bondad del proyecto,

Ambos rectifican.

El señor Fernández Late en consume el tercei turno en con

Considera lesionados los intereses del país con el proyecto.

Agrega que ne es protejer á presentan en aquel palco escé- la Marina Mercante subvencionar la construcción.

Afirma que conviene la libertad

Sostiene que la subvención enca ecería los fletes porque impide

Suspéndese el debate. Se reanuda la discusión de la

totalidad de Presupuesto. E señor Azcárate consume el

Estima que el Presupuesto tenlrá déficit.

Se lamenta no se persiga la ocultación de la riqueza, que se (POR TELEGRAFO) obtendrían ingresos.

Censura no se haga alto en las desgravaciones qué no son beneficiosas,

Estima que la situación finan-cio. ciera está más agravada con el La reunión será el dia 2 de Di- Diego Martinez y señora y don José proyecto de Administración local. ciembre en el Ministerio de Ha- Ceño Canovas. Termina diciendo que no crée cienda. que ningun partido pueda llevar | El objeto de esta reunión será a cabo la resolución económica, estudiar y proponer la manera cienda.

en que el Gobierno ha calculado siva al Círculo Mercatil de Mael presupuesto, fijando sincera- drid, y al Fomento Nacional de Dia 14 de Noviembre de 1908 mente los ingresos.

Reconoce la situacion de la Ha | Estas entidades lo tenian asi cienda que exige igran prudencia solicitado. por parce del Gobierno.

si negase las deficiencias de Ad- formuladas para los organismo. ministracción de Hacienda.

Confiesa que el sistema tributario es arcaico.

Espera llegar por el procedimiento evolutivo á la reforma tributaria.

Manifiesta que no es partidario de las desgravaciones parciales. posición que será apoyada por la

El señor Azcarate pregunta si Pasan á la comision de presu- se hallaba dispuesto para establecer el impuesto progresivo de los derechos reales.

El ministro le contesta afirma-

Se pone en discusión un dicta men de proyecto de obligaciones generales del Estado de 1909.

Nadie pide la palalabra.

voto particular de la sección ter-

El señor Bergamin le contesta. Se suspende.

El señor Andrade retira el dictamen uel presupuesto de Gober-

Se lée el dictamen rebajando

Se acuerda la reunión de seccio

Se levanta la sesión las á 8'15.

14-A ras 11'10 n.

La distribución que se habia hecho de los asuntos por horas de sesion en el Congreso ha sido nen los datos siguientes: reformada.

Desde el lunes las dos primeras boras de la sesión se dedicarán á discutir el proyeclo de Administracción local.

Las siguientes se dedicarán á 9407175. preguntas é interpelaciones y la ultima hora á presuruestos.

Dato ha conferenciado con los Jefes de las minorias sobre este punto.

Han aceptado la fórmula de variación que obedece al deseo de Maura de asistir á la discusión Se reanuda la discusión del del proyecto de Administración

en ambas cámaras. Se haeen comentarios sobre

PREGUNTA

(POR TELÉGRATO)

14.—A las 12'25 n. El lunes preguntará Soriano

en el Corgreso el fundamento del nombre miento de capitan general i honorario de que se viene hablan do ha e algún dia.

MAIZ

(POR TELÉGRAFO)

14-A las 11'20 n.

La Comisión general de presupuestos se ha reunido.

Ha dictaminado de contormidad on el proyecto de ley rebajando los derechos arancelarios ra, don José Sastre, don Zacarias de 8, 9, 10, 11, 12 y 45 pesetas. del Maiz.

Las cámaras

14-A las 10'15 n.

Se ha publicado la convocato-

Le contesta el ministro de Ha- de llegar á la reforma de la contribución industrial de comercio.

Manisiesta y expone la sforma La convocatoria se hace exten-Barcelona.

Le acompaña un cuestionario Declara que no seria síncero que sintetiza las aspiraciones Esperan en Hacienda que acu-

dan mnchos representantes de las Cámaras de comercio y se lle. Idem idem al sol. van con gran actividad en el Ministerio los trabajos preliminares

El Fomento Nacional de Bar-Lluvia, en idem.. celona se dice que trae una promayoria.

SUCESOS

(POR TELEGRAFO)

Choque 15=A las 1'25 m.

manones chocaron dos tranvias. ya tiene acreditado. Se produjo gran alarma por El señor Portella defiende el ser la hora de mayor circulación. No han habido desgracias personales.

Erosionado

En la calle del Arenal, el auto. Plazas de 2.000 y 1.500 pese. móvil de la infanta Isabel alcanzó á un muchacho que cruzaba la calle.

Le produjo algunas erosiones. Atropello

Josefa Núñez ha denunciado al Juzgado que su hija, niña de doce años, ha sido víctima de un atro pello brutal.

BALANCE

POR TELLGRAPO

15-A las 3'35 m.

Según el último balance se tie-Aumentado el oro 192065.

Idem. la plata 326674. Cuentas 3437630. Efectivo del tesoro 5295713. Han disminuido los billetes

Problema resuelto

Ni el mismisimo Hierón Rey que fué de Liracusa ni Arquimedes, ni Platón, ni el poeta con su Musa. ni el sabio con su teorema ni Marte, batallador, ni el acuático Neptuno, jamas por jamas, ninguno, dió solución al problema de hallar un encendedor para cigarro y pitillo tan útil y tan sencillo

como el que usa un servidor. Si hace viento, no me apuro, que llueve, me importa poço, mi encendedor, siempre es bueno, yo cerillas? no las toco, v enciendo cuando me peta con el chisme sobrehumano, que hay por solo una peseta en el gran BAZAR MURCIANO.

Universal Hotel MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Dia 14 de Noviembre de 1908 Han llegado:

Don Eugeni o Sandoval, don Basilio Marti, don Antonio Vives, don L. Dufour.

PLATO DEL DIA Atrozá la Valenciana.

Gran Hotel Patrón

Han llegado:

Don Fulgencio Ramirez, don Francisco Aragó, don Orestes Mo- novedad y elegantes para señoras, Martinez, don Luis Barraclina, don superiores à los siguientes precios: Luciano Riquelme, don Miguel Za. De cuerpo. . . . 6.50 ptas. pata, don G, Breufué, don Miguei Cameras. . . . 8'25 . Lloret, don Antonio Herrero, don de monja. Santos Radriguez, don Matias Tu- Franceras. sel, den Antonio García y señora COMBICIO don José Mataix, Mr. V. Wuin, dona Victoria Aguirre y Compania, don Vicente Boiufer y señora, don un fabrica. Pedro Bernard, don José González, oanes para niños. don Santiago Freig, don Francisco Liuch, don Julio Frigard, don Arturia para las Cámaras de comer- ro Destilis, don Mariano de Labra, don Pedro Puche y señora, don

> PLATO DEL DIA Arroz á la Valenciana.

		9 m.*	3tarde
Presid	n barométrica		
	nilimetros	761 4	759 0
Temp	eratura	10 4	18 6
Viento	Dirección	Calma	Calma
Estade	del cielo	Calma Cbto.	Obto.

Temperatura m. ala sombra Idem minima del aire. Idem idem en el reflector. Evaporación en milimetros.

Interesante

La Relogeria Moderna avisa á su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su domicilio, de la Traperia, 65, à la misma calle núm. 21.

FRENTE AL CASINO En la calle del Conde de Ro-donde se seguirá sirviendo con la misma prontitud y economia que D.

OPOSICIONES

PARA POLICIAS

Preparación completa por abo gado excedente dei cuerpo. Razón en esta redacción.

FONDA NIETO

MENU PARA 15 DE NOVIEMBRE Calle de la Iraperia

ALMUERZO Ostras del Cantábrico.

PAELLA Bisteck fornos. Dulce: flanes.

COMIDA Ostras del Cantábrico.

Consomé duquesa. PESCADO

Ternera financier. Pollos asados. Dulce: boniato en almibar. Plaza de los Apóstoles

ALMUERZO Ostras del Cantábrico. Huevos al espejo. Arroz à la valenciana. Bisteck fornos. Dulce: pitisus de Crema.

COMIDA Ostras del Cantabrico. Chuletas Villa Roal. Ternera con champinón. Pichon es asados. Dulce: pastas surtidas.

Urgentisimo

Recibidas nuevas remesas de vestidos última novedad, al piacio escandalose de TRES PESETAS un vestido. Hay también la clase de 4 pesetas un vestido; y las de pura lana de gran moda a 6, 8, 9, 10 y media, 12 y 15 pesetas corte.

Surtido inmenso 🤞 sayas gran Matrimonio carinoso. .

rehido. . 17'50 > Todas más baratas que en la mis-Gran colección de trajes y ga-TOMÁS PALAZUN

Plateria, 36 y San Bartolomé, 6 y 7

disgustado, 15'50 >

OUASION. Para vestir bien y económico trajes de lana, y estambre, à la medida, buenos generos, buenos forros y esmerada confeccion, desde veinte y cinco pesetas hasta ocnenta, los mejo-

Se confeccionan sotanas, man teos y dulletas, a precios economi-

Especialidad en uniformes de cocheros y dependientes del tranvia. Sastreria de HITA. -Sagasta, nú mero 35.

Lavadero del Uirco Grandes reformas, legiadoras à

vapor que evitan el uso del cioruro de cal: pilas unipersonales agua abundante y limpia todos los dias. Se admiten encargos recogiendo y entregaudo ropa a domiciuo. Economia y impieza no conoci-

Caración radical de las Hernias

Enfermedades de la matriz CIRUGIA GENERAL CLINICA PRIVADA

MURCIA ACADEMIA DE COMERCIO

Dr. Claudio Hernandez-Rus

dirigida por Federico Diez Puche Idioma francés, cálculo mercautil y

contabilidad por partida doble Jabonerías, 10.

Simiente de

gusanos de seda.

sistema celular Pasteur, procedente del establecuniento sericicola de Altos Alpes (Francia). Acreditadisima en esta huerta en la temporada anterior, tanto por la superior clase de seda como por la cantidad obtenida de cada onza.

Palazón. Plateria, 36 y Plaza de San Bartolomé, 7. Espectáculos

De venta: Pañeria de D. Tomás

TEATRO ROMEA Funciones para hoy

Por la tarde. - A las 3 y media, «Corria de Toros». A las 4 y media «Carne Flaca». A las 5 y media (sección doble) «Alma de Dios» y «El barbero de

Sevilla». Por la noche. - A las 8 y media, «La Tempranica». A las 9 y media, (sección doble)

«El Cabo Primero» y «Alma de Dios». VILLAR. — Cinemató-CIRCOgrafo y varietés.

varietés. RAYO LUMINOSO (Plaza de Santa Catalina).—Cinematógrafo y varietés.

Santo Domingo) - Cinematégrafo y

PALACIO LU MINOSO (Plaza de

CAPILHOL evita la pelo caida del pelo

FRASCO, 4 PTAS. en todas las farmacias y droguerías. En Mureja: Farmacia de don Antonio Ruiz Seiquer, Plaza de S Bar-

Cura la calvicie. ¡Pelo á los 30 dias!

tolomé, 10.

Especialidad on Jarabes y Anisedos Anes y comicusos

Pid nse catá igos - Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjeras.

Camas de Hierro y haton

Wells will be the walls of the

Arrendatario de Sucesores de Francisco Peña"

Talleres de construcción de Maquinarias - Fundición de Hie-

rro y Bronce en toda clase de trabajos-Especialidad en Pren

Bombas, Norias é instalaciones hidráulicas - Balcones, Rejas y

demás obras de cerrajería,

PALMAR.

r as Exposiciones con Medalla de oro.

sas para aceite y vino=Molinos para la aceituna y harineros-

Paseo de Corvera, 27 - Murcia

La Hidràulica Murciana

- Al Gran Sabrica de Mosáicos Hidráulicos 84.

Y ALMACEN DE CEMENTOS

AZUBBLOS y toda clase de materiales de construcción de

Completo y variado catálogo — Géneros garantizados. — Premiado en va-

En blanco, oro y con especialidad en sedas. Lecciones á demicilio. Calle de Zambrana 10, bajo, izq.

Impresos

En la imprenta de este periódice se hallan á la venta les siguientes: Fes de vida. Avisos de matrimonio para el juz-

gade, Actas de matrimonio.

de WENCESLAO C. PENA Galle de Magasta, 32, 34 y 36-Murcia

Teléfono núm. 68.

MAQUINAS para coser y bordar.—Enseñanza gratis y á domi-

AQUINAS para hacer géneros de punto.—Enseñanza completa. AGUJAS, accesorios y piezas sueltas-MAQUINAS de escribir, CAMAS de hierro, de madera y muebles.

SOMMIERS: Ventas à plazos y al contado-Pidanse catálogos! que se dán gratis.

Brugarolas y Compañía

Construcciones de piedra artificial y cemento armado

y domás meteriales de comstrucción Sociedad, núm. 10,

DEPOSITO DE AZULELOS

Uunico deposito en la provin-

Bazar Murciano

LAUSANNE

Es la vacuna que ofrece todas las garantias por su oficia comprobación bacteriológica, clínica y sanitaria. A cada tubo acompaña una lanceta acero-niquelado para que

su aplicación sea personal.

Exito siempre seguro.—La más económica.

Precios especiales para Médicos, Practicante Corporaciones, etc., etc.

DEPOSITO EXCLUSIVO: Farmacia Catalana

al lado de la Droguería de J. Ferrer S. en C. Plaza de San Jutián.—MURCIA

La más rica en virtudes medicinales, la de perfume más agradable, más barata, la más famosa, preferida per les inteligentes, es la de la marca Granfábrica de Mosáicos Hidráulicos H. & T. Warden's (Dos corazones)

Sieude el BAZAR MURGIANO el dete depestrario en Marcia es ind pedirla en ningua otro establecimiento de esta capital. En Cartagena tanti bién se expenden en la SUCURSAL DEL BAZAR MURCIANO. Es mu conveniente el tapón de metal con cuenta gotas que tienen las botellas: precio es el signiente:

De 114 litro, 2'25 ptas.—De 112 litro, 3'25 ptas.—De 1 litro, 5'50 pesetas.

Colegio de la Inmaculada Concepción dirigido por

HH. Maristas de la Enseñanza

En este Centro se admiten medio-pensionistas, recomendados y externos.

SERVICIOS de la Compania Trasatlantica

Depósito: Lencería, 22. MUBCIA

Linea de Filipinas Trece viajes anuales, saliende de Barcelona cada cuatro sébados é scent 7 Enero, 4 Febr. ro, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Nobiembre y 9 Diciembre, directamente para Génova, Port-Said, Suez; Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por tras-bordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Cuba y Méjico Servicio mensual à Vera c uz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Goruña el 21 de cada mes directamente para Habana y Veracruz. Admite pasage y carga para Gostafirme y Pocífico con trasbordo en Habana al vapor de la linea de Venezuela-Colembia. Combinaciones para el literal de Cuba é Isla de Santo Domingo. Linea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Barcelon- el 26, de Malaga el 28, de Cadiz el 30 de cada mes directamente para New-Yoork, Habana; Ve acrus. Combinaciones para distintos puntos de los fistados Unidos y litorales de Cuba. También se admite paraje para Puerto plata, con trabordo en Habana. Linea de Venezuela Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcetona el 1; el 13 de Málaga, y de Cadiz e 15 de cada mes; directamen-te para Las Palmas, Santa cruz de Tenerife, Santa cruz da La Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 pe cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello; La Guayra, etc Se admite pasaje y carga para Veracruz; on trasbordo Habana. Comuina por el ferrocarril do Pan má con las companias de navegación del Pacifica, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y cono-cimientos di ectos. Combinactón para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto, plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domir go San Pedro de Hacoris, con trasborde en Hanena. También carga para Maracalbo, Carupano, Goro y Gumanná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbardo en Curasao.

Linea de Buenos Aires Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Linea de Canarias

Servicio mensual saliendo de Barcelora el 17, de Valencia el 18 de Allcante el 19, de Cadiz el 23 de cada mes, directame te para Tanger. Cas blanca, Mazegan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Gruz de la Palma con retordo à Santa Gruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcel n Linea de Fernando Poo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así encesivamente cada dos meses para Fernando Poo: con escala en Casablanea, Mazagan y otros puertos de la costr occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tanger Salidas de Cádiz; Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger. Mártes, Jueves y Sábado.

Estos vapores admiten carga eon las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias, precios convencionales per chuarotes de luje. Rebajas por pasajes de ida y buelta. También se admite carga y se expidea passies pera sodes les puertes del munde servides per lineas regulares. La empresa puede aseguar las mereancias en sus buques.

A VISO IMPORTANTE: Rebajas en les fletes de exportación.—La compañía hacerebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados articules con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril 1904, publicadas en la «Gaceta» de 22. del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultranmar los Muestrarios que le sean entregdos y de la colocación de los artículos cuya venta como ensavos, descen hacer los exportadores.

MAQUINISTA DE LEVANTE

de MIGUEL ZAPATA

Grandes talleres de Fundición, Construcción, Reparación é instalación de máquinas y calderas de vapor, bombas y en general de todos los aparatos necesarios para la explotación de minas.

Director: D. Antonio Bertrán Borell, Ingeniero

LA UNION. CARTAGENA

Gran Hotel y Restaurant DE JOSÉ BONACHE

Galle de la Gruz, 17, Madrid

Esta casa favorecida por el público en general y muy especialmente per los murcianos, ha mejorado las condiciones de la casa en cuanto á «confort» de las habitaciones de los huéspedes y ampliado su radio de acción, ocu pando todos los pisos del amplio edificio.

Los pupitajes desde cinco pesetas en adelánte, según la habitación que se ocupa. También se sirve á la carta y por cubiertos al público fuera del Es tablecimiento.

Agencia Martinez

Servicio de encargos

En Murcia: Calle de la Socie- Cuarto 14. dad 13

Servicio fijo entre Murcía, Carta Alicante Torrevieja y pueblos combinades para Valencia, Madrid yBar-

celona. Fn Alicante: D. Pascual Martinez. Isabel II, 5.

En Elche: D. Diego Macías, calle Desamparados, 12. En revillente: D. Antonio Davó, S. Antonio 21,

Fn Albatera: D. Pascual Serna, Pla-En Almoradí: D. Francisco Bueno,

Principe 8. En Rojales: D. Manuel Martinez, En Torrevieja: D. Antonio Garcia, Rodas 15.

En Callosa: D. José Belmente, ca lle de Abajo, 6. En Orihuela: D. Mariano Huertas. Rocamora 5.

En Murcia: D. Pascual Martinez. Sociedad 13. En Cartagena: D. José Gomez, San

Francisco 1. En Valencia: Sr. Cuenca, calle del Lobo 3.

En Barcelona: D. Enrique Valla. Pasee Colón 8. En Madrid: D. Justo y D. Manuel Biosca, Atocha 116.

Siendo esta agencia la más antigua y la que cuenta con más garantías y facilidades para sus clientes, ruega á estos no sufran errores ai entregar sus encargos.

S presbíte 23

6

DALAH MUNUHANU

EN MURCIA; Calle de la Plateria números 66 y 68.

SUCURSAL EN CARTAGENA: Calle Mayor, número 33.

CENTRO VITICOLA MURCIANO de Francisco Tortosa y Tortosa

EN LA VOZ-NEGRA (ALCANTARILLA) Crandes viveros y plantaciones de cepas americanas de las mejores variedades que solucionan la reconstitución de los viñedos en los terrenos más dificiles.

Grandes existencias en almendros, algarrobos, naranjos, albaricoqueros y demás árboles frutales y fo-

restales con gran rebaja de pretios.